
Verdun, le 3 juillet 2013 
 
 
Aux membres de l'Office de consultation publique, 
 
D'abord, merci de me laisser l'occasion de finalement pouvoir m'exprimer. Depuis près 
de deux ans, certains résidents de l'ile des sœurs s'opposent farouchement au projet de 
la nouvelle école sur l'ile des sœurs. Ils ont rassemblé plusieurs personnes autour de 
leur cause en leur donnant des fausses informations. Je vis parmi ces gens puisque 
j'habite avec mon conjoint et mes trois jeunes enfants dans la zone adjacente au Parc de 
La Fontaine. Ces opposants prétendent se préoccuper du bien‐être de nos enfants et de 
l'environnement mais ce ne sont pas leurs vraies raisons. Certains parents ont été 
victimes d'intimidation par ce groupe. Une de nos voisines opposée au projet volait 
même des « flyers » appuyant le projet du parc de La Fontaine dans nos boites aux 
lettres. Les opposants ont également convaincu Mr Bergeron qui se présente comme 
maire de Montréal de voter contre le projet et ils tentent par tous les moyens de 
ralentir le projet jusqu'aux élections. Ces gens sont en moyen, ont de bons contacts et 
ont surtout beaucoup plus de temps que les parents. Ils sont convaincus que la ville de 
Verdun ment et que les enfants n'iront pas vraiment à l'école à Verdun. Ils font des 
campagnes de peur et complotent pour éviter que leur entourage ait l’impression qu'ils 
empêchent des enfants d'avoir une école dans leur quartier. Ils sont organisés et ont 
envahi les diverses associations de l'ile des sœurs pour pouvoir tout contrôler. 
 
Ils prétendent que le site Archambault est mieux. Est‐ce vraiment mieux pour 
l'environnement de faire une école près d'un beau lac et d'une forêt avec sa faune et sa 
flore? Ou de faire voyager des enfants en autobus matin et soir dans le traffic du pont 
Champlain? Ils voulaient que le site de l'école soit construite sur le site Levert à la sortie 
de l'ile des sœurs par où tous les résidents passent tous les matins mais l’emplacement 
qui a été finalement retenu (le « triangle ») leur apparaîtrait trop dangereux? Allons 
donc! Personne ne se demande si ces gens prennent l'autobus ou leur grosse Mercedes 
dans la vie de tous les jours… 
 
Plusieurs de ces opposants détestaient le Maire Trudel pour des dossiers passés et ils 
ont vu l'occasion de lui mettre des bâtons dans les roues lors du dépôt du projet de 
l'école au parc de La Fontaine. Plusieurs disent même que l'ile des sœurs n'est pas un 
endroit pour les enfants et préféreraient qu’il n’y en ait pas. Nous vivons dans un climat 
de chicane depuis le début de ce projet et la population de l'ile a été divisée. La plupart 
des opposants ont seulement peur de voir augmenter la circulation le matin. 
 
Mon conjoint et moi avons choisi l'ile des sœurs pour son calme et la qualité de son 
école. Nous habitions Verdun auparavant. Si nos enfants doivent aller à l'école à Verdun, 
nous déménagerons en banlieue et n’aurons par conséquent d’autre choix que de 
contribuer à l’étalement urbain. Nous ne voulons pas envoyer nos enfants à l'école 
privée. Nous voulons que nos enfants aillent à l'école de leur quartier et nous ne 



pouvons pas payer des sommes astronomiques pour les envoyer au privé. La ville de 
Montréal dit que l'exil des familles est un problème! Le gouvernement nous encourage 
à faire des enfants! La construction et les chantiers nous font peur et le temps que les 
enfants passeraient dans la circulation s’ils doivent aller à l’école sur la terre ferme 
(Verdun) décourage. En aucun cas, nous ne voulons augmenter la charge quotidienne de 
nos enfants et le bien‐être de notre famille. Nous allons à l'école à pied présentement et 
nous voulons qu’il continue d’en être ainsi. Je suis médecin vétérinaire, mon conjoint est 
un entrepreneur en technologie et nous ne savons pas ou nous prendrons du temps 
supplémentaire pour aller chercher nos enfants à Verdun au service de garde (après 
l’école). Nous ne pouvons rogner davantage sur le peu de temps de qualité qu’il nous 
reste avec nos 3 enfants à la fin d’une journée. Avec les devoirs, les bains et le temps en 
famille, chaque minute est comptée. Leur concentration sera moins bonne et par 
conséquent leur apprentissage. C'est ce qui est le plus important pour nous. 
 
Plusieurs parents de l’ile des sœurs parlent peu ou pas du tout français car ils sont des 
immigrants. Ces nombreux parents ne sont pas en mesure d’exercer leur droit de parole 
mais ils sont là et leurs enfants aussi et nous ne pouvons les ignorer. Même si les 
parents sont moins nombreux lors des consultations cet été, c'est parce qu'ils sont soit 
en vacances ou qu'ils doivent continuer à s'occuper de leurs enfants ou les deux! 
 
Lorsque nous parlons de ce dossier à des amis qui vivent ailleurs, ils ne peuvent croire à 
ce que les opposants font pour bloquer le projet. Le gouvernement – de façon unanime, 
tous partis politiques confondus – a modifié la loi sur l’urbanisme de façon à permettre 
la construction de l’école mais les opposants ne lâchent pas pour autant. 
 
Finalement, je trouve que le projet semble très beau et sain compte tenu de l’espace 
grandement restreint encore disponible à l’ile des sœurs. Le parc de La Fontaine est 
présentement désuet. Avez‐vous vu les installations? Elles sont rouillées et dangereuses. 
Il s’y trouve également un bassin dangereux qui se remplit d'eau sale à tous les 
printemps et automnes. Très peu de gens se rendent dans ce parc sauf les familles! Je le 
sais car j'y vais presque tous les jours et jamais je n'y vois aucun opposant. Pour ce qui 
est de l’emplacement proposé pour la nouvelle école, (le « triangle »), il n'est pas utilisé 
du tout. Savez‐vous que les opposants habitent en majorité les Verrières et que le 
terrain des ces édifices sur le bord du fleuve est dix fois plus grand que celui du Parc de 
La Fontaine? 
 
Laisserons‐nous vraiment des gens qui sont sans enfants et frustrés décider du sort de 
nos enfants? Les chiens et leur parc à chien gagneront‐ils contre les enfants? La ville de 
Montréal nous obligera‐t‐elle à déménager en banlieue? 
 
Cette situation a créé énormément de stress et ça doit cesser. Les plaies sont déjà 
suffisamment profondes. 
 



Merci infiniment de nous écouter, nous avons besoin de vous pour faire la part des 
choses. 
 
Dre Marie‐Élaine Mauffette pour  
 
Jean‐Sébastien Lessard 
Coralie Lessard 9 ans 
Gabrielle Lessard 6 ans 
Julien Lessard 3 ans  
 
…et un autre peut‐être? Mais pas si on doit l’envoyer à l’école sur la terre ferme. 
 


